
Ata da 59ª Assembleia Geral Ordinária

Município Tijucas Data 23/08/2023
Hora: 14h Início: 14h30min Término: 17h15min
Local: Auditório da UNIVALI 
Software: -- Link: --

Organizações-membro Presentes
1. AMME - Associação de Moradores do Bairro Meia Praia (Rubens Ribeiro dos 
Santos), 2. CASAN - Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (Rhamany 
Pivetta Karsten), 3. CELESC Geração S.A. (Leonardo Luiz Marostica), 4. Conselho 
Regional de Biologia – 9ª Região – CRBio 09 (Danilo da Silva Funke), 5. Defesa 
Civil  do  Estado  de  Santa  Catarina  (Daniel  Bazanella  Cardoso),  6.  EPAGRI  - 
Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa Catarina (Renato 
Guardini),  7.  FAMABI  –  Fundação  Municipal  de  Meio  Ambiente  de  Biguaçu 
(Karina Farina), 8. FAMAP – Fundação de Meio Ambiente de Porto Belo (Daniela 
Melchioretto),  9.  GRANDFPOLIS  –  Associação  dos  Municípios  da  Região  da 
Grande Florianópolis (Daniela Otto), 10. IMA - Instituto do Meio Ambiente de 
Santa  Catarina  (Roberta  de  Moura  Lisboa  e  Cristiano  Borghetti),  11.  PM 
Ambiental  -  Polícia  Militar  do  Estado  de  Santa  Catarina  (Joacir  da  Silva 
Joaquim),  12.  PORTOBELLO  S.A.  (Fabíola  Gava),  13.  Prefeitura  Municipal  de 
Bombinhas (Letícia Frozza Teive), 14. Prefeitura Municipal de Canelinha (Éder 
Manzon  Marconato),  15.  Prefeitura  Municipal  de  Governador  Celso  Ramos 
(William  Wollinger  Brenuvida),  16.  PROACTIVA  –  Proactiva  Meio  Ambiente 
Brasil LTDA. (Ismael Fernandes), 17. SPAL Industria Brasileira de Bebidas S.A. 
(Ana  Carolina  Porto  Pereira),  18.  STTR  Nova  Trento  -  Sindicato  dos 
Trabalhadores Rurais  Agricultores  e  Agricultoras  Familiares de Nova Trento 
(Amilton  Batisti),  19.  SULCATARINENSE  –  Mineração,  Artefatos  de  Cimento, 
Britagem  e  Construções  LTDA  (Nina  Nunes  Moreno  e  Diorges  Vergara 
Lorenzato),  20.  UNIVALI  –  Universidade  do  Vale  do  Itajaí  (Vivian  de  Melo 
Cionek).

Demais Presentes
1.  Instituto  Água  Conecta  (Aline  Luiza  Tomazi,  Débora  Brasiliensi  Ferreira, 
Guilherme  Ricardo,  Gustavo  Antônio  Piazza  e  Rúbia  Girardi),  2.  Prefeitura 
Municipal  de  Governador  Celso  Ramos  (Cleberson  Fontella),  3.  SEMAE  – 
Secretaria  de  Estado do Meio  Ambiente  e  Economia  Verde  (Tiago  Zanatta  e 
Vinicius  Tavares  Constante),  4.  SPAL  Industria  Brasileira  de  Bebidas  S.A. 
(Carlos Eduardo da Silva).

Ordem do Dia
1 Aprovação das atas da 57ª Assembleia Geral Extraordinária e da 58ª Assembleia  

Geral Extraordinária;
2 Informes gerais;
3 Eleição suplementar do Vice-Presidente e Secretário Executivo para o mandato  

2022-2024;
4 Posse do Vice-Presidente e Secretário Executivo eleitos de forma suplementar  

para o mandato 2022-2024;
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5 Apresentação  do  projeto  concebido  pelo  Instituto  Água  Conecta,  conforme  
Deliberação nº 09/2023 do Comitê Tijucas e Biguaçu: “Delimitação das Áreas de  
Preservação Permanente (APPs) dos cursos hídricos das Bacias Hidrográficas do  
Rio Tijucas, do Rio Biguaçu e bacias contíguas para apoio à execução do Pacto  
da Mata Ciliar”;

6 Assuntos gerais.

Memória de Reunião

No vigé�simo tércéiro dia do mé�s dé agosto do ano dé dois mil é vinté é tré�s, a" s catorzé horas é trinta minutos, préséncialménté no Audito� rio da UNIVALI, sito a"  Rua Para� , 315, bairro Univérsita� rio, Tijucas, SC, ém ségunda convocaça0o, com dézénové organizaço0 és-mémbro (54,3% dé quo� rum), réuniram-sé os répréséntantés das organizaço0 és-mémbro do Comité�  dé Gérénciaménto das Bacias Hidrogra� ficas do Rio Tijucas, do Rio Biguaçu é bacias contí�guas (Comité�  Tijucas é Biguaçu)  ém sua 59ª Assémbléia Géral Ordina� ria, para discutirém a pauta do dia, conformé édital dé convocaça0o. No priméiro moménto, todos sé apréséntaram. Apo� s, a pauta do dia foi éxibida pélo présidénté Danilo da Silva Funké é com a concorda�ncia da ordém apréséntada, passou-sé a" s discusso0 és prévistas. 
1) A ata da 57ª Assémbléia Géral Extraordina� ria foi aprovada por unanimidadé éntré as 19 organizaço0 és-mémbro votantés désté itém dé pauta. Por conséguinté, també�m sob régimé  dé  votaça0o,  a  ata  da  58ª  Assémbléia  Géral  Extraordina� ria  foi  aprovada  por unanimidadé éntré as 19 organizaço0 és-mémbro votantés na ocasia0o. Houvé a dispénsa dé léitura dé ambas as atas, ja�  qué élas haviam sido éncaminhadas para léitura pré�via, junto com o édital  dé convocaça0o désta Assémbléia.  2) Apo� s,  foram apréséntados os informés gérais. 2.1) A organizaça0o-mémbro SULCATARINENSE - Minéraça0o, Artéfatos dé  Ciménto,  Britagém  é  Construço0 és  LTDA,  por  intérmé�dio  dé  ofí�cio  datado  dé 21/08/2023,  comunicou  a  substituiça0o  dé  sua  répréséntanté  suplénté,  Sra.  Jé�ssica Andriotti, pélo Sr. Diorgés Vérgara Lorénzato. 2.2) Conformé discutido ém Assémbléias antériorés, no dia 26/07/2023 foi réalizada a mudança dos matériais contidos na sala sédé do Comité�  ém Tijucas (sito junto a"  Sécrétaria Municipal dé Agricultura, Pésca é Méio Ambiénté dé Tijucas) para a Fundaça0o do Méio Ambiénté dé Sa0o Joa0o Batista – FUMAB. Régistra-sé aqui o agradéciménto a"  FUMAB péla céssa0o do éspaço para o abrigo dos matériais do Comité�  é ao Sérviço Municipal dé AH gua é Esgoto dé Tijucas – SAMAE, pélo apoio no transporté dos matériais dé Tijucas até�  Sa0o Joa0o Batista.  2.3) O projéto inérénté a"  éxécuça0o do Pacto da Mata Ciliar, submétido pélo Instituto AH gua Conécta a"  Chamada dé Projétos Fortalécéndo Comunidadés para Consérvaça0o é Révitalizaça0o da Mata Atla�ntica é Résilié�ncia Clima� tica – Casa Mata Atla�ntica na0o foi sélécionado éntré os projétos a sérém financiados péla chamada. Ja�  o projéto també�m inérénté a"  éxécuça0o do Pacto da Mata Ciliar, submétido ao Edital Socioambiéntal 2023 Eléra Rénova�véis ja�  foi sélécionado éntré as tré�s étapas pré�vias prévistas no édital. O résultado da séléça0o séra�  divulgado  ém  18/10/2023.  2.4) O  Instituto  AH gua  Conécta  com  o  apoio  do  Comité�  Camboriu� ,  promovéra�  no  dia  18/09/2023,  no  Audito� rio  do  Instituto  Fédéral Catarinénsé  dé  Camboriu� ,  a  capacitaça0o  “Novo  Marco  do  Sanéaménto  Ba� sico  é  os Sistémas Individuais dé Trataménto dé Esgoto”. Conformé prévisto no Plano Anual dé 2
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Capacitaça0o, o Instituto AH gua Conécta fornécéra�  aos intéréssados, o transporté gratuito aos inscritos répréséntantés das organizaço0 és-mémbro do Comité�  Tijucas é  Biguaçu. 
2.5) També�m dé acordo com o Plano Anual dé Capacitaça0o, o Comité�  é o Instituto AH gua Conécta, promovém no dia 23/10/2023, das 8h30min a" s 16h30min, no Céntro Cultural dé Sa0o Joa0o Batista, o “Workshop Minéraça0o dé Aréia ém Léito dé Rio na Bacia do Rio Tijucas: Désafios é Oportunidadés Susténta�véis”, do qual todos os mémbros do Comité�  sa0o  convidados  a  participar.  2.6) Em  10/07/2023,  répréséntantés  da  dirétoria  do Comité�  é da éntidadé éxécutiva Instituto AH gua Conécta, participaram dé uma réunia0o réalizada  na  Préféitura  Municipal  dé  Sa0o  Joa0o  Batista,  para  discutirém  méios  dé viabilizar a réalizaça0o dé um éstudo intégrado sobré as chéias na Bacia Hidrogra� fica do Rio  Tijucas.  O  éncontro,  qué  foi  organizado  péla  Préféitura  Municipal  dé  Sa0o  Joa0o Batista, contou com a participaça0o dé répréséntantés dé préféituras dos municí�pios do Valé  do  Rio  Tijucas,  assim  como  da  Défésa  Civil  é  Conso� rcio  Intérmunicipal Multifinalita� rio da Grandé Floriano� polis – CIM-GRANFPOLIS. O Instituto AH gua Conécta ficou  résponsa�vél  por  concébér  uma  proposta  orçaménta� ria  para  réalizaça0o  désté éstudo,  para  qué  o  CIM-GRANFPOLIS  possa  buscar  récursos  financéiros  junto  ao Govérno do Estado dé Santa Catarina, viabilizando sua éxécuça0o. 2.7) Em 25/08/2023, a  partir  das  9h,  no  Santua� rio  Nossa  Sénhora  do  Bom  Socorro  ém  Nova  Trénto, acontécéra�  a  pro� xima Assémbléia  Géral  da  Associaça0o  dos  Municí�pios  da  Régia0o  da Grandé Floriano� polis  –  GRANFPOLIS,  cuja  pauta  conta  com um itém éspécí�fico  para apréséntaça0o do Comité�  é o Plano dé Récursos Hí�dricos.  A dirétoria do Comité�  dévé éstar présénté nésté événto,  séndo ésténdido o convité a todos os démais mémbros. 
2.8) Dévido a na0o  démanda dé urgé�ncia dé pauta,  a réunia0o  da pléna� ria  da Ca�mara Té�cnica  Consultiva  –  CTC  désté  mé�s,  prévista  para  29/08,  séra�  cancélada.  Em  sua pro� xima  réunia0o,  a  CTC  incluira�  ém  sua  pauta  a  proposta  dé  monitoraménto  dé micropla� stico nas orlas das praias, apréséntada péla Sra. Létí�cia Frozza Téivé.  3)  Em continuidadé a ordém do dia, a présidénté da Comissa0o Eléitoral, Sra. Vivian dé Mélo Cionék  assumiu  os  trabalhos  inéréntés  a"  Eléiça0o  Supléméntar  do  Vicé-Présidénté  é Sécréta� rio  Exécutivo  para  o  mandato  2022-2024.  A  Sra.  Vivian  dé  Mélo  Cionék apréséntou a  homologaça0o  da  u� nica  chapa inscrita,  composta  por:  Vicé-Présidénté  - Rubéns Ribéiro dos Santos da Associaça0o dé Moradorés do Bairro Méia Praia - AMME, répréséntando  a  populaça0o  da  bacia  é;  Sécréta� rio  Exécutivo  -  William  Wollingér Brénuvida,  da  Préféitura  Municipal  dé  Govérnador  Célso  Ramos,  répréséntando  a populaça0o  da  bacia.  Em  séguida,  a  présidénté  da  Comissa0o  Eléitoral  répassou  as oriéntaço0 és  para  réalizaça0o  da  votaça0o.  Foram éntrégués  as  cé�dulas  éléitorais,  ondé cada organizaça0o-mémbro présénté régistrou séu voto dé forma sécréta, dépositando-o na  urna  éléitoral.  Findada  a  votaça0o,  passou-sé  ao  éscrutí�nio  dos  votos,  séndo contabilizados 20 votos favora�véis a"  éléiça0o da chapa inscrita é nénhum voto contra� rio ou absténça0o, éntré os 20 votos régistrados. A présidénté da Comissa0o Eléitoral,  Sra. Vivian dé Mélo Cionék déclarou como éléitos dé forma supléméntar para o mandato 2022-2024, o Vicé-Présidénté Sr. Rubéns Ribéiro dos Santos é Sécréta� rio Exécutivo, o Sr. William  Wollingér  Brénuvida,  parabénizando-os.  4)  Por  conséguinté,  o  énta0o  Vicé-Présidénté Sr. Rubéns Ribéiro dos Santos é Sécréta� rio Exécutivo, o Sr. William Wollingér 3
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Brénuvida, assinaram o Térmo dé Possé é profériram palavras dé agradéciménto péla confiança  dépositada  nos  mésmos,  rélémbrando  com  saudosismo  a  atuaça0o  do Présidénté  Adalto  Gomés.  Séndo  constatado  o  té�rmino  dos  trabalhos  éléitorais supléméntarés, a Comissa0o Eléitoral ém quésta0o foi éxtinta.  5)  Dando continuidadé a"  ordém do dia, o Sr. Guilhérmé Ricardo do Instituto AH gua Conécta apréséntou o éstudo concébido péla  éntidadé éxécutiva,  intitulado  “Delimitação das  Áreas  de  Preservação  
Permanente (APPs) dos cursos hídricos das Bacias Hidrográficas do Rio Tijucas, do Rio  
Biguaçu e bacias contíguas para apoio à execução do Pacto da Mata Ciliar” . Apo� s, alguns coménta� rios foram éfétuados ao éstudo apréséntado, élogiando o trabalho réalizado. A Sra.  Daniéla  Otto  lançou  o  désafio  dé  incluir  os  Objétivos  para  o  Désénvolviménto Susténta�vél da ONU no documénto a sér rédigido sobré ésté éstudo.  Convidou ainda, o Instituto  AH gua  Conécta  para  apréséntar  ésté  éstudo aos  municí�pios  abrangidos  péla Associaça0o  dé  Municí�pios  da  Grandé  Floriano� polis  –  GRANFPOLIS,  colocando-sé  a"  disposiça0o para organizar um événto para tal, na sédé da GRANFPOLIS. O Sr. William Wollingér Brénuvida lémbrou a importa�ncia dé divulgar os résultados désté éstudo ém uma linguagém acéssí�vél ao pu� blico ém géral, éspécialménté para a comunidadé éscolar, ém aço0 és dé sénsibilizaça0o ambiéntal. A Sra. Ru� bia Girardi comunicou qué futuraménté, ésté éstudo séra�  disponibilizado ao pu� blico ém géral no sité do Comité�  junto ao Sistéma dé Informaço0 és sobré Récursos Hí�dricos do Estado dé Santa Catarina – SIREHSC. 6) Em assuntos gérais, 6.1) a Sra. Aliné Luiza Tomazi quéstionou a possibilidadé dé aplicaça0o da  compénsaça0o  ambiéntal  por  supréssa0o  végétal  réalizada  por  divérsos émprééndiméntos, duranté o licénciaménto ambiéntal dé suas atividadés, ém aço0 és dé récupéraça0o dé matas ciliarés junto ao Pacto da Mata Ciliar. O Sr. Cristiano Borghétti do Instituto do Méio Ambiénté dé Santa Catarina – IMA, informou qué a législaça0o vigénté na0o pérmité ésté tipo dé compénsaça0o ambiéntal, ja�  qué as matas ciliarés sa0o a� réas dé présérvaça0o  pérmanénté  é  por  éssa  raza0o,  ja�  dévériam  éstar  présérvadas  ou  sér récupéradas por séus propriéta� rios.  6.2) O Sr. Vinicius Tavarés Constanté informou qué atualménté, apo� s a rééstruturaça0o govérnaméntal oriunda do u� ltimo procésso éléitoral qué élégéu o novo govérnador dé Santa Catarina, o o� rga0o éstadual géstor dé récursos hí�dricos ésta�  lotado junto a"  Sécrétaria dé Estado do Méio Ambiénté é Economia Vérdé – SEMAE. Nésta sécrétaria dé éstado éxistém duas géré�ncias: a Géré�ncia dé Sanéaménto é Gésta0o dé Récursos Hí�dricos é a Géré�ncia dé Outorga. Com éssa définiça0o éstrutural, os Consélhos  Estaduais  dé  Récursos  Hí�dricos  é  dé  Sanéaménto  dévém  rétornar  suas réunio0 és é atividadé habitual.  Por fim, na0o téndo nada mais a tratar, o présidénté Sr. Danilo da Silva Funké agradécéu a présénça dé todos é a" s  dézéssété horas é quinzé minutos, déu-sé por éncérrada éssa réunia0o.

4
Danilo da Silva FunkePrésidénté Comité�  Tijucas é Biguaçu William Wollinger BrenuvidaSécréta� rio Exécutivo Comité�  Tijucas é Biguaçu
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